



Written Submission

for the

**Pre-Budget Consultations in Advance of
the Upcoming Federal Budget**

by the

**International Downtown Association
(IDA) Canada**

August 2023

IDA Canada's Recommendations

1. Strengthen Canada's main street and downtown businesses by ensuring federal business funding is best utilized by Regional Economic Development Agencies, making certain funds flow to local main street and downtown businesses through their improvement associations.
2. Address main street and downtown challenges by providing funding through the Canada Health Transfer to treat addictions and mental health in collaboration with municipalities and their social service partners for in-patient addiction support.
3. Invest in skills and infrastructure development by dedicating \$500 million annually from the Investing in Canada Plan for main streets and downtowns with a focus on ensuring streetscapes are fully accessible; public spaces are vibrant; cultural hubs are dynamic and welcoming; public transit is accessible, safe, and affordable; public washrooms increase in number and accessibility; existing buildings and their ground level storefronts are re-utilized and made more efficient; and all infrastructure investment is sustainable.

ABOUT THE INTERNATIONAL DOWNTOWN ASSOCIATION (IDA) CANADA

IDA Canada, a national coalition of the International Downtown Association, works on behalf of over 500 Business Improvement Associations and societies of commerce, representing over 250,000 business and property owners in districts with billions of dollars in assessment and economic activity. More importantly, we represent commercial neighbourhoods across the country that have employed millions of people and continue to be the very backbone of our communities –economically, socially and culturally.

STRENGTHENING CANADA'S MAIN STREET AND DOWNTOWN BUSINESSES

We are thankful that the federal government has supported our small businesses critically. However, more help is needed to survive and rejuvenate these businesses. Regional Economic Development Agencies can provide communities with meaningful funding opportunities. However, many small business owners and BIAs aren't equipped to endure the application processes for these opportunities. Removing the barriers around funding applications and allowing funds to flow easier will help ensure businesses most in need can access support.

Recommendation

Strengthen Canada's main street and downtown businesses by ensuring federal business funding is best utilized by regional economic development agencies, making certain funds flow to local main street and downtown businesses through their improvement associations.

ADDRESSING MAIN STREET AND DOWNTOWN CHALLENGES

Street issues, including homelessness, addiction and mental health, have become a barrier to the recovery of significant downtowns and some main streets. To ensure these places remain vibrant destinations where all community members can thrive, we ask the federal government to play a meaningful leadership role in addressing this crisis. We call upon the federal government to lead a nationwide initiative to find and share best practices for addressing street issues and subsequently coordinate government action at all levels to manage them.

Recommendation

Address main street and downtown challenges by providing funding through the Canada Health Transfer to treat addictions and mental health in collaboration with municipalities and their social service partners for in-patient addiction support.

INVESTING IN SKILLS AND INFRASTRUCTURE DEVELOPMENT

Every dollar invested in main streets, downtowns and their businesses has a robust downstream impact on the economic health of a community. Providing support to address skills, labour shortages, immigration targets, and infrastructure gaps will further support the health of main streets and downtowns across Canada. Main streets and downtowns across the country need revitalization. For decades, municipalities have carried the weight of infrastructure repairs to maintain the integrity of community centers and preserve tourism, arts and culture and heritage. Prioritizing the maintenance and updating of aging infrastructure will also provide workforce development opportunities across the country, stimulating local economies and providing economic stability for newcomers coming to Canada.

Recommendation

Invest in skills and infrastructure development by dedicating \$500 million annually from the Investing in Canada Plan for main streets and downtowns with a focus on ensuring streetscapes are fully accessible; public spaces are vibrant; cultural hubs are dynamic and welcoming; public transit is accessible, safe, and affordable; public washrooms increase in number and accessibility; existing buildings and their ground level storefronts are re-utilized and made more efficient; and all infrastructure investment is sustainable.



**Mémoire écrit pour les consultations pré-
budgétaires en vue du prochain budget
fédéral**
**par l' International Downtown Association
(IDA) Canada**

Août 2023

Recommandations de l'IDA Canada

1. Contribuer à la croissance des entreprises des rues principales et des centres-villes du Canada en veillant à ce que les fonds fédéraux destinés aux entreprises soient utilisés au mieux par les agences régionales de développement économique, en s'assurant que les fonds sont versés aux entreprises des rues principales et des centres-villes par l'intermédiaire de leurs associations d'amélioration.
2. Relever les défis des rues principales et des centres-villes en fournissant des fonds par le biais du Transfert canadien en matière de santé pour traiter les toxicomanies et les problèmes de santé mentale en collaboration avec les municipalités et leurs partenaires de services sociaux dans le milieu hospitalier.
3. Investir dans le développement des compétences et des infrastructures en consacrant 500 millions de dollars par an du plan *Investir dans le Canada* aux rues principales et aux centres-villes, en veillant à ce que les paysages de rue soient pleinement accessibles, que les espaces publics soient vivants, que les centres culturels soient dynamiques et accueillants, que les transports en commun soient accessibles, sûrs et abordables, que le nombre et l'accessibilité des toilettes publiques augmentent, que les bâtiments existants et leurs vitrines au rez-de-chaussée soient réutilisés et rendus plus efficaces, et que tous les investissements dans l'infrastructure soient durables.

À PROPOS DE L'INTERNATIONAL DOWNTOWN ASSOCIATION (IDA) CANADA

L'IDA Canada, une coalition nationale de l'International Downtown Association, travaille au nom de plus de 500 associations d'amélioration des affaires et sociétés de commerce, représentant plus de 250 000 propriétaires d'entreprises et de biens immobiliers dans des districts dont l'évaluation et l'activité économique se chiffrent en milliards de dollars. Plus important encore, nous représentons des quartiers commerciaux à travers le pays qui ont employé des millions de personnes et qui continuent d'être l'épine dorsale de nos communautés - économiquement, socialement et culturellement.

RENFORCER LES ENTREPRISES DES RUES PRINCIPALES ET DES CENTRES-VILLES DU CANADA

Nous sommes reconnaissants au gouvernement fédéral d'avoir apporté un soutien crucial à nos petites entreprises. Cependant, nous avons besoin de plus d'aide pour assurer la survie et le rajeunissement de ces entreprises. Les agences régionales de développement économique peuvent offrir aux collectivités des possibilités de financement intéressantes. Cependant, de nombreux propriétaires de petites entreprises et de BIA ne sont pas équipés pour supporter les processus de demande de ces opportunités. En supprimant les obstacles liés aux demandes de financement et en facilitant la circulation des fonds, on s'assure que les entreprises qui en ont le plus besoin puissent bénéficier d'un soutien.

Recommandation

Contribuer à la croissance des entreprises des rues principales et des centres-villes du Canada en veillant à ce que les agences régionales de développement économique utilisent au mieux les fonds fédéraux destinés aux entreprises et en s'assurant que les fonds sont versés aux entreprises locales des rues principales et des centres-villes par l'intermédiaire de leurs associations d'amélioration.

RELEVER LES DÉFIS DES RUES PRINCIPALES ET DES CENTRES-VILLES

Les problèmes liés aux rues, notamment l'itinérance, la toxicomanie et la santé mentale, sont devenus un obstacle au rétablissement des centres-villes importants et de certaines rues principales. Pour que ces lieux restent des destinations dynamiques où tous les membres de la communauté peuvent s'épanouir, nous demandons au gouvernement fédéral de jouer un rôle de premier plan dans la résolution de cette crise. Nous demandons au gouvernement fédéral de prendre la tête d'une initiative nationale visant à trouver et à partager les meilleures pratiques pour traiter les problèmes des rues et, par la suite, à coordonner l'action gouvernementale à tous les niveaux pour les gérer.

Recommandation

Relever les défis des rues principales et des centres-villes en fournissant des fonds par le biais du Transfert canadien en matière de santé pour traiter les toxicomanies et les problèmes de santé mentale en collaboration avec les municipalités et leurs partenaires de services sociaux dans le milieu hospitalier.

INVESTIR DANS LE DÉVELOPPEMENT DES COMPÉTENCES ET DES INFRASTRUCTURES

Chaque dollar investi dans les rues principales, les centres-villes et leurs entreprises a un fort impact en aval sur la santé économique d'une communauté. L'aide apportée pour combler les lacunes en matière de compétences, de pénuries de main-d'œuvre, de cibles d'immigration et d'infrastructures contribuera à la santé des rues principales et des centres-villes de tout le Canada. Les rues principales et les centres-villes du pays ont besoin d'être revitalisés. Pendant des décennies, les municipalités ont supporté le poids des réparations d'infrastructures pour maintenir l'intégrité des centres communautaires et préserver le tourisme, les arts, la culture et le patrimoine. En accordant la priorité à l'entretien et à la modernisation des infrastructures vieillissantes, on offrira également des possibilités de développement de la main-d'œuvre dans tout le pays, ce qui stimulera les économies locales et assurera la stabilité économique des nouveaux arrivants au Canada.

Recommandation

Investir dans le développement des compétences et des infrastructures en consacrant 500 millions de dollars par an du plan Investir dans le Canada aux rues principales et aux centres-villes, en veillant à ce que les paysages de rue soient pleinement accessibles, que les espaces publics soient vivants, que les centres culturels soient dynamiques et accueillants, que les transports en commun soient accessibles, sûrs et abordables, que le nombre et l'accessibilité des toilettes publiques augmentent, que les bâtiments existants et leurs vitrines au rez-de-chaussée soient réutilisés et rendus plus efficaces, et que tous les investissements dans les infrastructures soient durables.